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Скажем «нет» наркотикам
Состоялось заседание районной координационной 
антинаркотической комиссии, в ходе которого был 
рассмотрен вопрос реализации целевой программы 
«Комплексные меры противодействия злоупотреблению 
наркотиками и их незаконному обороту на 2005—2009 
гг.».
На встрече присутствовали ответственный секретарь комис-

сии И.Н. Бурцева, начальник отдела образования Н.А. Зюзина, 
начальник районного отдела внутренних дел В.С. Гаранин, 
начальник отдела культуры Е.С. Камышникова, руководитель 
отдела по работе с молодежью, физической культуре и спорту 
Г.П. Приколота, главный врач Центральной районной больницы 
В.В. Картамышев. В ходе заседания они поделились своим 
опытом по реализации программы и сделали вывод, что её 
реализация проходит на достаточно высоком уровне. В част-
ности, сотрудниками Мценского МРО УФСКН РФ регулярно 
проводятся профилактические беседы с молодежью, стали 
традиционными профилактические акции, приуроченные к 

международным дням борьбы с наркотиками и СПИДом. В 
этом году предусмотрено целевое финансирование програм-
мы в размере 30 тыс. рублей.

В завершение заседания было решено в ближайшее время 
провести молодежный «круглый стол» по проблеме профилакти-
ки наркомании.

Когда дадут газ?
В администрации района состоялось заседание 
комиссии по проблеме оказания адресной помощи 
неработающим пенсионерам в газификации жилья.
Заседание проходило под председательством заместителя 

главы администрации Т.Н. Филоненко. 
Начальником Пенсионного фонда РФ по Корсаковскому 

району В.Н. Ерохиным была поднята проблема корректного 
составления пакета документов на пенсионеров. По его словам, 
задержка помощи в газификации происходит из-за неправиль-
ного оформления необходимых документов главами сельских 
поселений.

  Сергей САВЕНКОВ.

Врач ответит за подлог
Сотрудники милиции задержали врача 

Ливенской районной больницы. Он организовал 
частный бизнес прямо у себя в рабочем кабинете.
Объектом получения прибыли стали справки о временной 

нетрудоспособности, в простонародье — больничные листы. 
Доктор был готов отправить на временный отдых под при-
крытием мнимого заболевания любого желающего, кто 
согласен заплатить энную сумму.

Работа предприимчивого врача привлекла внимание 
сотрудников правоохранительных органов. После проведе-
ния оперативно-розыскных мероприятий удалось подтвер-
дить и подкрепить уликами три факта служебного подлога 
— именно так называется «бизнес», которым занялся доктор, 
на языке Уголовного кодекса. Если будет доказано, что он 
получал плату за свои услуги, то работнику больницы также 
предъявят обвинение в получении взятки.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Пополняется страховой 
фонд хлеба
В городе прошло совещание по закупке хлеба в 
страховой фонд.
В этом году району необходимо иметь в фонде около семи 

тысяч тонн зерна. Более 80% от общего объема уже поступи-
ло в хранилище.  Около 900 тонн зерна было выделено агро-
фирмой «Сельхозинвест», около 700 тонн — ООО «Чернозе-
мье», 535 тонн — агрофирмой «Ливенское мясо», ОАО «ПЗ 
им. А.С. Георгиевского» — 315 тонн, 287 тонн — ОАО «Соснов-
ка». В ближайшее время пшеницу поставят и другие хозяйс-
тва: ЗАО «Светлый путь», ОАО «ПЗ «Сергиевский», СПК «Здо-
ровецкий», ТВ «Речица», филиал № 5 «Родина», АО «НП 
«Успенское».

Сергей САВЕНКОВ.

А чтобы меню ребят было разнообраз-
ным, богатым витаминами, в учебных 
заведениях на пришкольных участках 
выращивают овощи, фрукты,  зелень.

Как сообщили в районном отделе 
образования, к новому учебному году в 
должанских школах заготовлено 20 тонн 
картофеля, 2,3 тонны капусты, по 1,7 
тонны моркови и столовой свеклы, 1,4 
тонны огурцов, 700 килограммов поми-
доров и 210 килограммов фасоли.

Педагоги, учащиеся и работники 

школьных столовых заготавливали 
также лечебные травы, шиповник, суши-
ли яблоки, варили повидло.

Полноценное и витаминизированное 
питание ученикам традиционно обеспе-
чивают в Вышнеольшанской, Николь-
ской, Урыновской и Фроловской шко-
лах. Это хороший пример для тех учеб-
ных заведений, в которых, к сожалению, 
заботу о школьном столе пока не отно-
сят к разряду первостепенных. 

  Лариса ШВЕЦОВА.

На конференцию съехались специалисты правосла-

вия, священнослужители из Орла, Москвы, Барнаула. 

Были и представители светских организаций, руководи-

тели района. Разговор шел о значении личности русского 

миссионера, о необходимости крепить общие усилия во 

благо нашего народа, еще более активно заниматься 

просветительством по возрождению духовности. Слава 

Богу, в старинном Болхове многое делается в этом 

направлении. Оживают после долгого забвения храмы и 

монастыри.

Завершение конференции было украшено выступлением 

замечательной исполнительницы духовных песнопений 

Ирины Скорик из Санкт-Петербурга.

Елена ПОЗДНЯКОВА.

Живописные истоки
Одним из самых красивых мест района является 
ботаническая база известного ученого-геоботаника, 
флориста Владимира Николаевича Хитрово, которая 
расположена в селе Муратове Селиховского 
сельского поселения. Всякий раз, когда случаются 
погожие деньки, сюда приезжают отдохнуть жители 
района и даже областного центра.
База существует уже почти 106 лет и известна далеко за 

пределами нашей области. В 2001 году, когда база отмечала 
100-летие, здесь прошла областная открытая научно-прак-
тическая конференция, на которой присутствовали ученые 
из восьми регионов России.

На территории базы восстановлено семейное кладбище 
рода Хитрово, установлена беседка на месте бывшей метео-

станции, благоустроен источник. Сегодня, несмотря на пас-
мурную погоду, здесь всё утопает в цветах. Особым украше-
нием местности являются живописные пруды.

Голубое топливо пришло 
в дома знаменцев 
К 2008 году планируется завершить газификацию 
населенных пунктов района.
На сегодня, по словам начальник отдела архитектуры и 

строительства Р.Н. Платошина, район газифицирован на 
90%. В этом году построены разводящие сети в населенных 
пунктах Коптево, Паньшина, Покровское, Слободка, Хотетова 
протяженностью 8,5 км, а также в деревне Камынино (940 мет-
ров)  и селе Локно (740 метров).

Сергей САВЕНКОВ.

Комиссию возглавил бывший фрон-
товик Виктор Алексеевич Агибалов. 
Каждый из пяти членов комиссии полу-
чил свой участок. Например, работник 
районной администрации Диана Алек-
сандровна Хлебтовская закреплена за 
большими поселениями Короськово и 
Ретяжи.

— Вместе с представителями влас-
ти, ветеранами и членами молодёжного 

движения «Патриоты Орловщины» мы 
должны обследовать на этих участках 
состояние могил воинов и на следую-
щем заседании комиссии, в декабре, 
доложить о результатах, — сказала 
Д.А. Хлебтовская. 

Такая же задача и у других членов 
комиссии. Так что в конце года будет 
ясна полная картина состояния воинс-
ких захоронений района.

Д.А. Хлебтовская добавила, что уже 
составлен предварительный трёхлет-
ний план по обновлению всех памятни-
ков и надгробий фронтовиков. Обвет-
шавшие обелиски и могильные кресты 
будут заменены.

Комиссия намерена собираться раз 
в квартал и корректировать ход работ, а 
кроме этого оперативно помогать род-
ным и близким фронтовиков в уходе за 
могилами.

Возможно, будут обнаружены ранее 
не известные захоронения, ведь поис-
ковая работа никогда не прекращается. 
«Никто не забыт, ничто не забыто» — 
этот девиз свято чтится в России.

Юрий ФИЛЬ.

Все, кто знает Николая Афанасье-
вича, ценят в нем не только професси-
ональные, но и человеческие качест-
ва.

Помимо преподавания своего пред-
мета, ведения уроков специализации 
Соловых тренирует волейболистов, 

баскетболистов, которые успешно 
выступают в областных соревнованиях; 
организует дни здоровья, состязания 
по общефизической подготовке — сло-
вом, не сидит на месте и от этого чувс-
твует себя молодым и бодрым.

Светлана МЕЛЬНИКОВА.

«Раз картошка, 
два картошка»
Очередное заседание клуба 
«Огородник», прошедшее в 
районной центральной 
библиотеке, было посвящено 
второму хлебу — картофелю.
Много интересного в этот день узна-

ли участники заседания об истории этой 
культуры. Члены клуба охотно делились 
опытом по возделыванию картофеля, 
давалось много полезных советов. К 
заседанию была подготовлена выставка 
«Раз картошка, два картошка», где были 
представлены лучшие сорта, выращи-
ваемые огородниками-любителями на 
личных приусадебных участках, такие 

как «жуковский», «голубичка», «скар-
летт», «невский»; «петербургские зори», 
«лорд», «киви», «ассоль» и «адретта».

Антонина АЛЕКСЕЕВА.

Не утратили 
душевного тепла
Каким бы сложным ни было 
сегодняшнее время, понимаешь, 
что люди не утратили душевного 
тепла, оптимизма и что 
благодаря им в жизнь, порой 
серую и однообразную, входит 
праздник. Такой, как, например, 
прошел в сельском Доме 
культуры в День пожилых людей.
Проведение этого мероприятия 

стало возможным благодаря  руководи-

телям Россошенского сельского посе-
ления и работникам сельского Дома 
культуры, подарившим не один час 
хорошего настроения и общения. Свет-
ло на душе становится, когда знаешь, 
что есть такие чуткие, душевные, вни-
мательные и энергичные люди.

Это было подобно семейному торжес-
тву, на котором каждому присутствовав-
шему становилось уютно и тепло в атмос-
фере общения, внимания, уважения и 
веселья. У людей, убеленных сединами и 
переживших немало тягот и трудных лет, 
нечасто появляется возможность соб-
раться вместе, чтобы, забыв о пробле-
мах, вспомнить песни своей молодости, 
закружиться в зажигательном танце, 
исполнить задорную частушку и просто 
наговориться с ровесниками.

 Раиса СОЛОМИНА.

Чествовали пожилых
Ко Дню пожилых людей на территории Красненского 
сельского поселения начали готовиться заранее. В 
Котловский сельский клуб пригласили жителей 
деревни Котлы и поселка Затишенский.  Гостям 
очень понравился подготовленный для них концерт 
художественной самодеятельности. 
А в селе Красном, также расположенном на территории 

этого поселения, гостей пригласили в школу, где для них 
были организованы чаепитие и концерт. Работники библио-
теки, сельского Дома культуры, школы сделали все, чтобы 
этот праздник запомнился надолго. Да и красненцы не 
заставили себя упрашивать петь и плясать. В их исполнении 
прозвучали русские народные песни, частушки.

— Ежегодно в нашем сельском поселении, — говорит 
глава Красненского поселения Николай Александрович 
Семенов, — мы чествуем ветеранов труда, пенсионеров. 

Людям приятно, что о них помнят, они радуются каждой ново-
сти, каждому доброму слову.

Валентина СПЕРАНСКАЯ.

Создана молодёжная 
организация
В Залегощенской средней школе № 1 прошла 
учредительная конференция новой молодежной 
организации «Патриоты Орловщины».
Участники конференции поддержали инициативу созда-

ния районного отделения этой региональной организации. 
Председателем отделения избрана учитель музыки Залего-
щенской средней школы № 2 Тамара Максимчук.

В ряды районной организации «Патриоты Орловщины» 
уже вступили более 150 учащихся из разных школ.

Людмила МИРОНОВА.

Назвали лучших 
озеленителей
В районе подведены итоги работы по благоустройству 
и озеленению территории сельских  поселений.
За период с апреля по октябрь в сельских поселениях 

района были обустроены здания объектов социальной сферы 
и прилегающие к ним территории, установлены скамейки и 
информационные щиты. В ряде населенных пунктов прове-
дено уличное освещение.

Кроме того, в Козьминском, Сосновском, Вахновском, 
Здоровецком и Дутовском сельских поселениях отремонти-
ровали поселковые дороги. Ремонт коснулся также межпо-
селковых автомобильных дорог.

Продолжены работы по вырубке перестойных деревьев и 
кустарников вдоль областных автодорог в пределах населен-
ных пунктов. Активнее всего благоустраиваются поселки в 
Навесненском, Дутовском, Коротышском, Здоровецком, Казан-

ском и Сосновском сельских поселениях. 
Лучших озеленителей наградили почетными грамотами 

главы района и вручили денежные премии. Первое место по 
праву заняли работники коммунальных служб Навесненского 
сельского поселения. 

Сергиевские футболисты 
задают тон
Подведены итоги районного первенства по футболу 
среди школьников на призы главы администрации 
района. 
В соревнованиях приняли участие команды 14 средних 

школ. Финальные игры первенства состоялись на стадионе 
Сергиевского сельского поселения. Чемпионами турнира 
стали учащиеся Сергиевской средней школы, серебряными 
призёрами — команда Сахзаводской школы, бронзовыми — 
ученики Покровской школы.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Никто не забыт, ничто не забыто
На днях в Кромах состоялось первое заседание комиссии районного 
совета ветеранов, созданной с целью улучшения ухода за воинскими 
захоронениями, могилами воинов-одиночек, обелисками, 
расположенными на территориях всех тринадцати кромских поселений.

В каждой группе установлен водона-

греватель. Нянечки этому приобрете-

нию несказанно рады, ведь раньше 

воду приходилось нагревать кипятиль-

ником.

Заведующая детским садом № 1 

села Русский Брод М.М. Хохлова наде-

ется, что в скором времени будет отре-

монтирована и дорога к её учреждению, 

по которой в распутицу ни пройти ни 

проехать.

Второй год детские дошкольные 

учреждения района по 131-му закону о 

местном самоуправлении финансиру-

ются из местного бюджета. В целях эко-

номии денежных средств с 2007—2008 

учебного года начата реорганизация 

сети дошкольных образовательных 

учреждений. Так, был закрыт Русско-

Бродский детский сад № 3. Его воспи-

танники, а это 12 детей, переведены в 

детсад № 1. Так что в новом учебном 

году это учреждение, рассчитанное  на 

160 мест, пополнилось. В данный 

момент детсад посещают 80 ребяти-

шек. 

Соб. инф.

Детский сад новому рад
Большие изменения, произошедшие минувшим летом в Русско-Бродском детском саду № 1, не могут не 
радовать педколлектив учреждения и детей. Здесь проведен капитальный ремонт, заменены система 
водоснабжения, канализация, частично — отопление. 

Награда заслуженному учителю
Учитель истории и обществознания Глазуновской 
средней школы Н.С. Юсупова получила президентский 
грант в рамках нацпроекта «Образование». 
Надежда Сергеевна — учитель высшей категории, работает в 

школе на протяжении 35 лет. В прошлом году она победила в 
республиканском конкурсе «Учитель — учителю». Кроме того, что  
Юсупова обладает солидным педагогическим опытом, она 
извест на как краевед: ее перу принадлежат три книги, посвящен-
ные истории родного края. 

Попытать счастья и побороться за президентский грант 
Надежда Сергеевна решила сама. В этом начинании ее подде-
ржала дирекция школы. Глазуновской учительнице пришлось 
выдержать серьезную конкуренцию: на каждую премию в разме-
ре 100 тысяч рублей претендовало несколько человек. 

В школе на протяжении последних двух лет действует факуль-
татив «Люби и знай свой Глазуновский край». В нынешнем году он 
включен в официальный учебный план для учащихся одиннадца-
того класса. Под руководством Н.С. Юсуповой школьники пости-
гают приемы научной работы историка-профессионала: занима-

ются анализом исторических документов, проводят краеведчес-
кие изыскания в архивах.

Передовые технологии в производстве
В глазуновском филиале ООО «Орловский лидер» 
полным ходом идет уборка сахарной свеклы. При 
благоприятной погоде уборку на всех 1850 гектарах 
планируется завершить в течение недели.
Уборка началась с полей подразделения «Васильевское», пос-

кольку оно наиболее удалено от асфальтированных дорог. Такой 
подход позволяет механизаторам не зависеть от дождей и обес-
печивать быстрый вывоз собранного урожая.

На полях работают пять импортных комбайнов. По словам меха-
низатора хозяйства А.Б. Волкова, работать на них можно почти 
круглые сутки. 

По словам работников предприятия, для окончания уборки 
необходимо еще не менее недели. Уже сейчас можно сказать, 
что, несмотря на аномально жаркое лето, урожай по всем показа-
телям лучше прошлогоднего.

Андрей ЗИМАРЕВ.

Здоровый дух — в здоровом 
теле
За плечами преподавателя физкультуры Н.А. Соловых — более 30 лет 
работы в Болховском педколледже. Пожалуй, ни одного района не 
найдется в области, где не работали бы воспитанники этого 
замечательного наставника. Кстати, и сам он оканчивал это же учебное 
заведение.

За возрождение духовности
Прошедший сентябрь болховчанам запомнится надолго знаменательным событием. Здесь прошла 
конференция, посвященная памяти православного миссионера, переводчика Библии, преподобного 
Макария (Глухарева). Именно в Болхове в 40-х годах XIX столетия о. Макарий служил настоятелем 
Троицкого Оптина мужского монастыря.

Какие знания без хорошего питания? 
Практически с первых дней нового учебного года в школах района 
организовано питание учащихся.

Спасибо 
учителям
Этот уже затёртый лозунг — 
«Кадры решают всё» — верен и  
актуален во все времена. От того, 
какие люди работают в 
коллективе, зависит успех 
любого дела. Лучшие задают тон, 
на лучших равняются.
В Колпнянском районе в рамках 

празднования Дня учителя были награж-
дены лучшие педагоги — участники  
конкурса среди педагогических работ-
ников района. Восемнадцать человек 
награждены почётными грамотами и 
денежными премиями.

А.ИВАНОВА.

Почётному 
гражданину — 
юбилейный знак
Жителю деревни Теменское 
Н.С. Афонину, единственному в 
районе Герою Социалистического 
Труда, присвоено звание 
«Почётный гражданин 
Колпнянского района». 
Поздравить почётного земляка с 

наградой приехали  глава админист-
рации района В.А. Громов, депутат 
областного Совета народных депута-
тов В.И. Пикалов, заместитель главы 
администрации района Л.А. Захарова.  

Н.С. Афонину был вручен юбилейный 
знак «70 лет Орловской области».

 А. ПЕТРОВА.

Готов 
к гражданской 
обороне?
Вот уже несколько дней в районе 
идёт подготовка к учениям по 
гражданской обороне. 
В этом мероприятии будут задейс-

твованы предприятия и организации. 
Практические учения пройдут  в четверг 
и пятницу.

О. ФЁДОРОВА.

«Ветеран» — 
и для молодых
Дмитровцы любят самодеятельный клуб «Ветеран» и 
всегда с радостью встречают выступление артистов. 
Примечательно, что это объединение хотя и 
называется с учетом возраста участников, но немало 
среди них и молодых исполнителей. 
Любое районное мероприятие не обходится без талантли-

вого коллектива. Помимо хора есть здесь и вокальные мужс-
кая, женская группы и даже семейный дуэт Трусовых. Как 
правило, песенные номера нередко сопровождают танце-
вальные композиции. 

Самодеятельные артисты гастролируют по всему району. 
Недавно, к примеру, побывали в Крупышенском доме вете-
ранов, куда помимо песен и танцев привезли подарки. А 

затем состоялся большой концерт в городском центре куль-
туры.

Яна СЕДЫХ.

В гости к Тургеневу
Полные приятных впечатлений вернулись из поездки 
в Спасское-Лутовиново ученики и педагоги 
Волконской школы. Экскурсия стала возможной 
благодаря спонсорской помощи местного жителя — 
предпринимателя В.М. Тюленева. 
Виктор Михайлович специально выделил для этих целей 

автобус. 
Приезд в заповедную усадьбу совпал с празднованием 85-ле-

тия со дня основания музея. И хотя для посещения он был закрыт, 
для дмитровцев сделали исключение. Положительными эмоция-
ми зарядились гости Спасского, гуляя по усадебному парку.

Виктор МИХАЙЛОВ.
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«Сладкая жизнь» района
На сегодня в районе уже убрано 3,5 тыс. гектаров 
сахарной свеклы из запланированных 5,4 тысячи.
Накопано 105 тысяч тонн сладких корней, на переработку на 

Колпнянский сахарный завод отправлено около 80 тысяч тонн. 
Работы по уборке сахарной свеклы продолжаются.

Важней всего погода в доме
Недавно в районе прошел областной выездной 
семинар-совещание, куда были приглашены 
руководители женсоветов городов и районов области.
В центре внимания собравшихся были вопросы благополучия 

семей, воспитания подрастающего поколения. 
Гости изучали опыт работы хозяев в этом направлении и уви-

денным остались довольны. И действительно, в Малоархангель-
ском районе многое делается для укрепления семей, помощи 
тем, которые попали в трудное положение.  

Участники семинара посетили Совхозскую среднюю школу. 
Побывали в Подгородненском сельском поселении, где ознако-
мились с деятельностью совета общественности (в него входят 
представители учреждений образования и культуры, ФАПов, 
участковые уполномоченные, депутаты, т. е. те люди, которые 
вызывают у сельчан доверие и уважение). Представителям сове-
та зачастую приходится разрешать конфликтные ситуации в 
семьях, отстаивать права детей. 

Гости также ознакомились с информацией, касающейся 
демографической ситуации. За последние девять месяцев в 
районе родилось 104 ребенка (тогда как за аналогичный пери-
од прошлого года всего 76), из них 53 — первенцы. Было заре-
гистрировано 107 браков (в прошлом году — 75). По сравне-
нию с прошлым годом вдвое уменьшилось количество разво-
дов. 

Есть в районе и семьи, в которых для приемных детей созданы 
самые благоприятные условия. Таких семей сейчас три, и малы-
шей в них любят так же, как родных. 

Ирина СОКОЛОВА.

Высокая 
оценка труда
Ее получила в виде 
президентского гранта учитель 
информатики Сосковской средней 
школы Е.В. Шульдешова. Евгения 
Валентиновна оказалась в числе 
58 лучших педагогов Орловщины, 
кому посчастливилось быть 
не только среди претендентов, 
но и победить в столь 
авторитетном конкурсе на право 
получения денежного 
вознаграждения от самого 
президента страны.
По общему мнению, победа эта не 

случайна. Е.В. Шульдешова — неод-
нократная победительница районных 
конкурсов на звание лучшего учителя 

года. Есть у Евгении Валентиновны и 
еще один очень почетный титул — 
«Самый классный классный!». Профес-
сиональный смотр педагогов под таким 
названием оценивают в том числе и уча-
щиеся. Так что учитель Шульдешова не 
только информатику преподает классно, 
но и считается любимицей всего 8 «А», где 
ей поручено осуществлять классное 
руководство.

Алексей СЕЛИХОВ.

Друзья 
на всю жизнь
Таковыми Нина Ивановна 
Сидорина считает книги. 
И не случайно, ведь она 
без малого 40 лет проработала 
в сельской библиотеке. 

Основы профессии сначала постига-
ла на специальных курсах в областном 
центре, позже закончила библиотечный 
техникум. Сама беззаветно любя хоро-
шую книгу, прививала интерес к чтению 
односельчанам, много работала с 
юными читателями. 

Заметное убранство жилища Сидо-
риных — опять же книги. И хотя Нина 
Ивановна давно на пенсии, читать не 
перестает. Несмотря на дороговизну 
периодики, продолжает подписываться 
на давно полюбившиеся издания. С удо-
вольствием читает «Крестьянскую Русь». 
А с «Сельской жизнью» у нее особые 
отношения. Как активной подписчице, 
нештатному автору в ознаменование 
85-летия газеты ей прислали в подарок 
книгу «Время газетной строкой», где 
прослеживается весь путь одного из 
старейших в России изданий.

Алексей ВАСИН.

Женсовет не дремлет
На днях в Змиевке прошло 
расширенное заседание 
районного женсовета. 
На повестке дня стояло несколько 

вопросов: выборы президиума, утверж-
дение плана работы на 4-й квартал 2007 
года; информация председателя жен-
ского районного совета об итогах рабо-
ты выездного заседания областного 
совета «Союза женщин», прошедшего 
на базе Покровского района по теме 
«Демография глазами женщин».

Единогласно был избран президиум 
из девяти человек. Намеченный план 
работы на четвертый квартал преду-
сматривает участие районного женсо-
вета в реализации национальных про-

ектов «Здравоохранение», «Народное 
образование», «Доступное жилье».

Было принято решение не оставлять 
без внимания семьи, нуждающиеся в 
той или иной помощи, а также содей-
ствовать укреплению семьи, повысить  
ответственность родителей за воспита-
ние детей, пропагандировать здоровый 
образ жизни, контролировать совмест-
но с другими службами проведение 
дискотек.

«Души серебряные 
звуки»
В Орле состоялся 
заключительный гала-концерт 
второго областного конкурса 
композиторов-любителей «Души 

серебряные звуки».    В  этом 
конкурсе принимали участие не 
только композиторы областного 
центра, но и таланты из района. 
   Свердловский район был представ-

лен начальником райотдела культуры 
В.В. Зиновкиным — талантливым мест-
ным композитором. С ним в конкурсе 
участвовали и постоянные исполнители 
его песен Александра и Алексей Зинов-
кины, Наталья Плужникова, Христина 
Мамонова.

На суд жюри В.В. Зиновкин предста-
вил три очень популярные в районе 
песни: «Мамины яблони», «Гармошки» и 
«По орловской земле обелиски стоят». 
Орловские зрители остались довольны 
выступлением, о чем свидетельствова-
ли долгие аплодисменты.

Марьяна МИЩЕНКО.

Чужих детей не бывает
В Новодеревеньковском районе действует школа 
приёмных родителей. Обсуждение и утверждение 
программы школы «Чужих детей не бывает» 
состоялось на заседании совета общего 
и профессионального образования администрации 
района. 
Данная подпрограмма разработана в рамках областной 

программы «Дети Орловщины». На повестку дня совещания 
руководителей муниципальных учреждений образования 
выносились вопросы, касающиеся создания семей в райо-
не.

Органы опеки и попечительства поддерживают тесную 
связь с центром занятости населения, на общешкольных 
родительских собраниях разъясняется информация о воз-
можных формах семейного воспитания детей-сирот, о госу-
дарственной поддержке данной формы устройства детей, 
лишившихся родителей.

К программе активно подключены местные средства мас-
совой информации. Так, например, в газете «Трудовая слава» 
публикуются материалы о возможных формах   жизнеуст-
ройства в нормальные семьи детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей. Размещаются фотографии 
детей.

В результате проводимой работы в Новодеревеньковском 
районе за период с января по сентябрь 2007 года образовано 
6 приёмных семей, в них принято 7 детей-сирот от 2,5 до 11 
лет. Две семьи усыновили двух детей в возрасте 7 месяцев и 
3 года из Орловского дома ребёнка. Всего  в семьи граждан 
за 9 месяцев 2007 года принято 14 детей: 7 детей в приёмные 
семьи, 5 детей под опеку, 2 ребёнка усыновлены. Семьи, при-
нявшие детей, получают материальную поддержку, гаранти-
рованную государством.

В районе не существует межведомственной разобщён-
ности в решении данного вопроса. Проблема организации 
работы приёмных семей остаётся в числе приоритетных.

Анжела САЗОНОВА.

Начальник УВД отметил, что в районе 
налажено взаимодействие между мили-
цией и администрацией района, имеется 
положительная динамика по основным 
показателям оперативно-служебной 
деятельности ОВД. В настоящее время 
при содействии главы администрации 
района А.Д. Путилина проводится работа 
по укреплению материально-техничес-
кой базы ОВД. Обеспечены должные 

условия для работы сотрудников ОВД по 
приему жителей района. Участковые 
уполномоченные милиции за этот год 
раскрыли уже 48 преступлений.

В настоящее время в районе дейст-
вует комплексная программа профи-
лактики правонарушений и укрепления 
общественной безопасности Шаблы-
кинского района на 2007—2008 гг., в 
которой приоритетными направления-

ми являются снижение уровня пре-
ступности в районе, профилактика 
бытовой и рецидивной преступности, 
профилактическая работа среди несо-
вершеннолетних и молодежи, профи-
лактика дорожно-транспортных проис-
шествий на дорогах района, комплекс-
ный подход к проблеме самогоноваре-
ния и незаконного оборота спиртосо-
держащей продукции. Исполнение этих 
меро приятий позволит повысить уро-
вень доверия населения к органам 
мест ного самоуправления и правопо-
рядка.

Лилия КАТКОВА.

Более 250 ребятишек учатся игре на фортепиано, баяне, 

гитаре, флейте, театральному, вокальному, хореографичес-

кому искусству. Есть здесь возможности и для занятий деко-

ративно-прикладным, изобразительным творчеством.

То, чему научились, воспитанники школы регулярно 

демонстрируют на конкурсах различных уровней и показыва-

ют неплохие результаты. Так, юные актеры и чтецы стали 

лауреатами областного конкурса «Весенний калейдоскоп». 

Достойно выступили на конкурсе солистов «Ступени мас-

терства» учащиеся отделения народных музыкальных инстру-

ментов. А воспитанникам хореографического отделения 

довелось даже продемонстрировать свое искусство на меж-

дународном смотре, где помимо их сверстников из областей 

и республик России были представлены детские хореогра-

фические коллективы из Испании.

Татьяна ФОМИЧЕВА.

Все эти семьи купили на данные 

средства квартиры в г. Мценске.

В текущем году в программе участву-

ют еще 10 семей. В июле текущего года 

им выданы свидетельства о праве полу-

чения субсидии на приобретение (стро-

ительство) жилья.

Администрация г. Мценска выпол-

нила свои обязательства перед 

этими семьями и перечислила муни-

ципальные субсидии в сумме 680.940 

рублей на личные банковские счета 

участников программы. Федераль-

ные и областные субсидии поступят 

на счета этих семей до конца 2007 

года.

На 20 сентября в комитет по работе 

с молодежью, культуре и спорту обра-

тились за субсидиями 15 молодых 

семей, а еще 37 семей официально 

стоят на очереди по программе «Обес-

печение жильем молодых семей на 

2006—2010 гг.».

Соб. инф.

Праздник удался
В Неполодском сельском поселении стало доброй 
традицией ежегодно отмечать День пожилых людей. 
Это отличная возможность собраться вместе, 
поздравить заслуженных ветеранов производства. 
Не стал исключением и год нынешний. 
За большим праздничным столом в Нижнелужанском 

СДК собрались ветераны войны и труда из деревень Ново-
селово, Лужна и посёлка Белоберезовский. Их тепло позд-
равил с праздником глава Неполодского сельского поселе-
ния А.И. Щукин. 

Для пенсионеров, собравшихся в зале, участники худо-
жественной самодеятельности исполнили песни и показали 
танцы. Не остались в стороне и сами ветераны. Они тоже 
пели песни и частушки, танцевали. Некоторые из них участ-
вовали в конкурсах.  

Праздник удался. Пожилые люди от всей души благодари-
ли организаторов за проявленные заботу и внимание, за 
прекрасную, тёплую встречу. 

Пожаров стало больше
88 пожаров зарегистрировано на территории района 
за девять месяцев текущего года. Это на 51% 
больше, чем за аналогичный период 2006 года. 
Наибольшее количество возгораний зафиксировано в 

Платоновском (17), Наполодском (12) сельских поселениях и 
на территории поселка Знаменка (12). 

По информации инспектора ОГПН Орловского района 
Ю. Тимахова, в огне погибло 14 человек (в прошлом году сго-
рело шесть жителей). Материальный ущерб от пожаров 
составил более 11 миллионов рублей. По сравнению с минув-
шим годом этот показатель увеличился в 5,5 раза.  

Соб. инф.

Соревнуются 
любители   

    боулинга
9 октября в 18.00 в боулинг-клубе 
«Командор» (ул. Васильевская, 
138) состоится первенство 
г. Орла по боулингу. 
Организаторы мероприятия — 

управление по делам молодежи, физ-
культуре, спорту и туризму админист-
рации г. Орла и федерация спортивного 
боулинга Орловской области.

В соревнованиях примут участие 
команды, представляющие орловские 
вузы. По результатам отборочного тура 

в полуфинал пройдут 12 команд, из них 
выступление в финале продолжат шесть. 
Победители, призеры первенства и 
участники финала будут награждены 
ценными призами и грамотами. 

Мы — за службу 
в армии!
Сегодня в 18.00 у входа 
в городской парк культуры и отдыха 
состоится военно-спортивное 
мероприятие под названием 
«Номер 1 — акция за призыв». 
В роли организаторов выступят акти-

висты орловских молодежных движений 
«Патриоты Орловщины» и «Наши». Гости 

праздника увидят показательные бои с 
участием воспитанников клуба истори-
ческого моделирования «Семаргл», в 
котором ребята не один год занимают-
ся реконструкцией оружия, одежды, 
посуды эпохи Древней Руси. Ребята из 
военно-спортивного клуба «Спецназ-
юниор» предложат орловцам проверить 
свои силы  в перетягивании каната, раз-
борке-сборке автомата Калашникова и 
других конкурсах. Кроме того, юные 
спецназовцы продемонстрируют, как 
проходит захват вооруженных преступ-
ников. 

Цель мероприятия — популяризация 
службы в армии, поднятие боевого духа 
призывника.

Соб. инф.

Молодые амчане переселяются
В 2006 году субсидии на жилье получили 10 молодых семей города на сумму 2.449.980 рублей, в том 

числе из федерального бюджета — 624.780 рублей, из областного — 1.200.420 рублей, из городского — 

624.780 руб.

Чтобы доверяли
На базе ОВД в районе проведено совещание, в котором приняли участие 

руководство УВД Орловской области и руководители ОВД районов 

области.

Тепло поздравили пожилых хотын-
чан директор центра социального 
обслуживания населения админист-
рации района Н.В. Корсова, глава 
поселка  А.Н. Целковская и ветеран 
педагогического труда К.С. Чегодае-
ва. А участники художественной 
самодеятельности районного Дома 
культуры подарили своим пожилым 

землякам большой праздничный кон-
церт. 

Он завершился приглашением гос-
тей за праздничный стол. А какое  рус-
ское застолье  без частушек и барыни! 
Под заливистый перебор гармони в 
исполнении ветерана труда Алексея 
Гавриловича Прошкина зазвенела она, 
заставляя танцевать помолодевших  

бабушек и дедушек. А как красиво кру-
жились пары под мелодичные звуки  
вальса! Растроганные гости сердечно  
благодарили всех, кто организовал для 
них этот праздник.

— Нам разве много надо, — говорили 
довольные пенсионеры, расходясь по 
домам, — лишь  чуточку внимания и 
доброты. 

Пусть такое внимание к пожилым не 
будет единичным случаем. Только так 
мы сможем доказать свое уважение и 
признательность пенсионерам за их 
многолетний и добросовестный труд на 
благо района.    

Николай ШВЕДОВ. 

Как живёшь, училище?
Уже второй год в Нарышкино действует 
профессиональное училище №24. Сегодня в нем 
получают профессии продавца-кассира 
и тракториста-машиниста 170 человек. 
Весной этого года закончили училище 27 человек. Боль-

шинство из них продолжили обучение в техникумах и вузах, 
часть юношей были призваны в ряды Российской армии, 
остальные уже самостоятельно работают. Летом многие  уча-
щиеся трудятся как в торговых точках, так и на сельхозпред-
приятиях района. Сейчас идет производственная практика. 
Будущие трактористы-машинисты работают на сельхозпред-
приятиях «Мичуринское», «Русь», «Озерово», «Луначары», 
«Золотой Орел».

 Прошлой весной в училище начались работы по реконст-
рукции мастерской: сделали два класса и гараж. Один класс 
предназначен для изучения устройства грузовых и легковых 
автомобилей, второй  — для освоения слесарного дела. В нем 
уже есть металлические верстаки и сейфы для инструментов, 

которые теперь надо купить. Необходимость в теплом гараже 
назрела давно: ремонтов бывает  много, а техника старенькая. 
Здесь стараются  заботиться о здоровье учеников и мастеров 
— в теплом гараже им будет гораздо удобнее работать.

Есть перемены и в общежитии: там  сделан полный ремонт, 
куплены новые письменные столы, стулья, цветной телевизор.

— По-прежнему на особом счету у нас дети-сироты, — 
рассказывает директор училища Н.А. Коробецкий. —  Их мы 
приглашаем на учебу в первую очередь, обязательно предо-
ставляем места в общежитии, помогаем в покупке одежды и 
обуви. Питание у этих ребят трехразовое, из расчета 75 руб-
лей в сутки. Кроме того, можно готовить самим на кухне при 
общежитии.

Мы не забываем и о досуге наших ребят. Кроме традицион-
ных кружков и секций мы совместно с Н.С. Утиной, директором 
КМЦ «Юность», в этом году предложили ребятам назвать те 
виды досуга, которые у нас в поселке пока не прижились, но 
которыми с удовольствием бы занималась наша молодежь.  Так 
что скучать в этом учебном году будет просто некогда.

И. АЛЕКСАНДРОВА.

Учителя с косичками
Не было ещё такого дня в Каменецкой 
общеобразовательной школе, который бы её 
учителя и ученики не вспомнили с теплом, улыбкой, 
радостью. Это поистине мир детства, 
взаимопонимания между взрослыми и детворой, 
мир любви и уважения.
День учителя в этой школе — особенный. Как и во всех 

образовательных учреждениях, 5 октября здесь проводится 
день самоуправления, когда старшеклассники открывают 
учительские журналы, ведут уроки, ставят ученикам отметки 
за выполненные задания, ведут административную работу в 
школе (обновляют расписание уроков, решают повседнев-
ные проблемы школы). 

Но самое запоминающееся в этот день то, что все учителя 
и руководство школы формируют девятый класс. 

— В этот день лично я пришла в школу в гетрах и с косич-

ками, — рассказывает заместитель директора по учебной 
части О.В. Салтанова. — Весь наш «класс» был с рюкзаками, 
в модной молодёжной одежде, а кто-то по старинке даже в 
школьной форме пришёл… 

— Вести с нами уроки детям было непросто, — смеётся 
Ольга Владимировна. — Мы записки друг дружке переда-
вали, жвачки жевали, по мобильным переговаривались, 
отпрашивались по очереди выйти, а потом в окошко 
выглядывали, кто чем на улице занимается во время 
урока. Честно признаться, мы вели себя даже во много 
раз хуже, чем наши ученики, но они нам наши шалости 
простили.

После уроков в школе прошла торжественная линейка, на 
которой уже в торжественной обстановке ребята поздравили 
своих педагогов с профессиональным праздником и сказали 
слова благодарности за их труд, за чувство искромётного 
юмора и любовь к своей работе, к детям.

Анна АКАТЬЕВА.

Концерт в подарок
Замечательный праздник  — День пожилых людей. Он дает возможность 
нам, молодым, низко поклониться людям старшего поколения, 
высказать им слова огромной благодарности за их ратные подвиги, 
совершенные во время  Великой Отечественной, за тяжелейший труд в 
послевоенные годы.

Футбольные 
баталии 
на школьном дворе
Новосильские школьники приняли 
участие в футбольном первенстве 
среди учеников 5—7-х классов и 
чемпионате для старшеклассников.
В этом году спортивная фортуна улыб-

нулась учащимся 11 «Б» класса. Юные 
футболисты одержали безоговорочные 
победы во всех матчах своей возрастной 
группы и завоевали переходящий почет-
ный кубок. Прежние фавориты соревнова-
ний — учащиеся из 10 «Б» — поплатились 
за снисходительное отношение к соперни-
кам и в итоге смогли занять лишь четвер-
тое место. 

Что касается футболистов помоложе, 
то здесь первенствовали семиклассники 
под руководством учителя физкультуры 
В.А. Курского. Второе и третье места 
достались соответственно мальчикам 5 
«Б» и 6 «А» классов.

В гостях – 
защитники 
Новосиля
Новосильскую среднюю школу 
посетила московская делегация 
учащихся из школы-интерната №25 
и ветеранов Великой 
Отечественной войны. 
Дружба между двумя школами завяза-

лась еще несколько лет назад. С тех пор 
визиты москвичей в Новосиль стали почти 

традицией. На этот раз в числе приехав-
ших ветеранов были бойцы 348-й стрелко-
вой дивизии, в 1943 г. освобождавшие 
новосильскую землю от немецко-фашист-
ских захватчиков. Не так давно именем 
этой прославленной части была названа 
одна из городских улиц. 

Учащиеся Новосильской средней 
школы приготовили для гостей празднич-
ный концерт. Ребята пели песни военных 
лет, исполняли старинные обрядовые 
мелодии и показали специально разучен-
ные к торжествам русский и цыганский 
танцы. Новосильские борцы под руковод-
ством В.В. Тяпкина представили свои пока-
зательные выступления, элементы спор-
тивной разминки и бойцовские приемы. 
Для московской делегации были организо-
ваны экскурсии в местный краеведческий 
музей и на Вяжевский мемориал. 

Андрей ЗИМАРЕВ.

Некогда скучать
С недавних пор начало октября знаменуется новым праздником — Днем музыки. 

Поэтому как нельзя кстати рассказать о Покровской детской школе искусств, которая уже имеет филиалы в 

нескольких селах.

 Фантазия у мошенников богатая. В 

гости к старикам они приходят как 

работники ЖЭУ, органов опеки и даже 

милиции. Излагая авантюрные предло-

жения, подкрепляют свои слова бумага-

ми с большими печатями, а то и договор 

предложат заключить на тот случай, 

чтобы недоразумений каких не возник-

ло. И вдруг считающие копейки пенсио-

неры начинают доставать оставленные 

на чёрный день капиталы. Позвонить, 

проверить нежданных гостей — об этом 

и речи нет, а в результате старики оста-

ются ни с чем. 

На днях во Мценском районе произо-

шёл подобный случай. Как сообщается 

в сводке, неизвестная, находясь в квар-

тире пенсионерки 1925 г. р., мошенни-

ческим путем завладела деньгами в 

сумме 40 тысяч рублей. Решается воп-

рос о возбуждении уголовного дела. 

Приняты меры по розыску и задержа-

нию подозреваемой.
Соб. инф.

Страдают доверчивые
В криминальных сводках то и дело мелькает информация о том, что очередной доверчивый пенсионер стал 
жертвой мошенников: то какая-то бабушка выложила все свои сбережения мнимой медсестре за возможность 
получить чудо-средство от всех болезней сразу, то дедушка остался без пенсии, поверив в акцию 
по бесплатному подключению, скажем, спутниковой антенны…


